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« Ils se disaient : n’est-ce pas là le fils de Joseph ? » 

 

 
Évangile du jour Luc (4, 21-30) 

 
En ce temps-là, dans la synagogue de Nazareth, après la lecture du livre d’Isaïe, Jésus déclara : « 
Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture que vous venez d’entendre » Tous lui rendaient 
témoignage et s’étonnaient des paroles de grâce qui sortaient de sa bouche. Ils se disaient : « 
N’est-ce pas là le fils de Joseph ? » Mais il leur dit : « Sûrement vous allez me citer le dicton : 
‘Médecin, guéris-toi toi-même’, et me dire : ‘Nous avons appris tout ce qui s’est passé à 
Capharnaüm : fais donc de même ici dans ton lieu d’origine !’ » Puis il ajouta : « Amen, je vous le 
dis : aucun prophète ne trouve un accueil favorable dans son pays.. En vérité, je vous le dis : Au 
temps du prophète Élie, lorsque pendant trois ans et demi le ciel retint la pluie, et qu’une grande 
famine se produisit sur toute la terre, il y avait beaucoup de veuves en Israël ; pourtant Élie ne fut 
envoyé vers aucune d’entre elles, mais bien dans la ville de Sarepta, au pays de Sidon, chez une 
veuve étrangère. Au temps du prophète Élisée, il y avait beaucoup de lépreux en Israël ; et aucun 
d’eux n’a été purifié, mais bien Naaman le Syrien. » À ces mots, dans la synagogue, tous 
devinrent furieux. Ils se levèrent, poussèrent Jésus hors de la ville, et le menèrent jusqu’à un 
escarpement de la colline où leur ville est construite, pour le précipiter en bas. Mais lui, passant au 
milieu d’eux, allait son chemin.- Acclamons la Parole de Dieu. 
 

 
Homélie (par Laurent BARDOU, diacre)  

 
Voyons rapidement comment les 1ère et 2ème lectures nous amènent à l'Évangile d'aujourd'hui : 
- Dans la 1ère lecture, le prophète Jérémie nous dit que si c'est Dieu qui nous envoie en mission, 
Il est avec nous, nous n'avons pas à avoir peur... 
- dans la 2ème lecture, St Paul nous montre comment nous comporter et comment devenir 
missionnaire. Il nous appelle à aimer dans toutes nos actions : nous sommes tous capables 
d'aimer, dans la mesure ou l'Amour n'est pas lié à des diplômes ou des compétences 
particulières...il est gratuit... 
Alors dans l'Évangile que voyons-nous ? Imaginons la scène : Jésus est debout dans la 
synagogue et les gens autour de Lui l'écoutent,  à la fois dans l'admiration et l'étonnement. 
Jésus est le prophète par excellence ; l'Esprit-Saint est toujours avec Lui, il est "Parole de Dieu". 
Cependant, au bout d'un moment, Il semble provoquer ceux qui l'écoutent . Ils ont des difficultés à 
comprendre que le fils du charpentier leur parle avec autant d'assurance, autant d'autorité ! Voilà, 
ils ont accroché une étiquette sur Jésus... C'est pour cette raison, comme dirait un ami, "que 
j'aime mon tailleur, car à chaque fois que je le vois il me reprend les mesures, alors que les autres 
m'ont mesuré une fois pour toute !" 
C'est peut-être pour cela que nous ne connaissons pratiquement rien de la vie de Jésus jusqu'à 
ses 30 ans ! Nous ne savons pas ce qu'Il a fait, nous ne pouvons pas Lui mettre une autre 
étiquette. Imaginez qu'Il ait été professeur des écoles, un fonctionnaire toujours en vacances... ou 
bien alors notaire, plein d'argent... 
Jésus nous confirme donc les paroles de St Paul... sans grandes qualités, sans actions 
...exceptionnelles, nous sommes tous appelés à aimer et l'Amour ne met pas d'étiquette sur les 
gens ! 
Un autre moment, quand Jésus annonce que ce n'est pas en Israël que le prophète Elie a sauvé 
une veuve de la famine et que c'est un lépreux syrien qui a été guéri; tous sont furieux ! Ces 
miracles n'ont pas eu lieu chez eux, dans leur pays ! Ils sont vexés, donc ne sont plus à l'écoute!  
 



 
Ils n'admettent pas que Jésus leur révèle que Dieu envoie des prophètes où Il veut, même en 
dehors d'Israël ! 
L'orgueil a pris le dessus Le voilà le gros défaut qui nous guette tous ! Ce péché capital : 
L'ORGUEIL ! 
Ils n'acceptent pas qu'un fils de charpentier leur fasse la leçon ! De fait, Jésus les appelle à la 
conversion, comme Il nous appelle nous aussi, aujourd'hui à la conversion. Jésus nous appelle à 
plus d'humilité entre nous, à laisser tomber notre orgueil. 
Pour avoir plus d'écoute entre nous, il faut cesser de cataloguer nos frères et sœurs, nos voisins, 
nos amis ...etc,  pour cela, il nous faut combattre nos préjugés et notre orgueil ! 
 
Voici un petit témoignage: 
Quand je travaillais à Gaz de France j'ai été amené à changer un compteur chez un notaire. Je 
me suis senti catalogué parce que je portais un bleu de travail, que j'étais un ouvrier...La suite des 
remarques dont j'ai été l'objet m'a fait ressentir du mépris de sa part.…Quelques jours plus tard il 
me faut intervenir chez un autre notaire...je ne peux alors, m'empêcher de penser que je vais de 
nouveau "m'en prendre plein la tête" ! " de toutes façons ils sont tous imbus de leur personne et 
condescendants ces gens-là ! me suis-je dit. Et bien...j'ai été au contraire, très bien accueilli, guidé 
dans les bureaux, questionné sur mon travail et il m'a même offert un café ! 
ça n'avait rien à voir avec son confrère... d'ailleurs dans le mot CONFRERE, il y a le mot FRERE 
(Victor Hugo)... 
Ce jour-là ? j'ai pris une bonne leçon d'humilité...avant même de connaître cet homme, je l'avais 
catalogué. Ma fierté et mon orgueil en avait pris un bon coup... 
Pour ceux qui le veulent, prions : 
Seigneur Jésus, pour marcher avec toi, aide-moi à supprimer cet orgueil qui me fait refuser que je 
puisse avoir tort... et qui m'empêche de demander plus souvent PARDON. 
Cultive en moi l'humilité pour que je puisse aimer mes frères avec Charité comme tu me le 
demandes.  
 
 
 

 


